

時事新報

第千四百一號  
明治十九年十月八日  
舊丙戌九月十一日  
日出午前六時零一分  
金曜日  
(辛丑)

月出午後三時零五分  
午前一時十五分  
午前一時二十三分

(西曆一千八百八十六年)

支那政府の本意に出たるものより我を得ず若しも彼の本意なりとあれば之に成れど亦不本意あがら

府にして我れも殊不景さか  
と得すと雖も或は然らず例に遺  
四肢の端よ達するを得ず乞て遠隔

者は唯の事の重大錯雜を悦び  
と利して態と鄭重を装ひ小兒の戯  
仕事で活用することは非ずやと我

仕事に没頭する事に身を任す。しかし、それとも自から由縁ありに非ず。其次第は、文那の夫人が、色々長崎に來り或は

に種々様々の事と錢を費し或は私入を作る等隨分騒々しき次第ふくべの奉給は、基づ聖ありとのこと

の仕事といふ。其の上に、當局者の利害に訴れば事は小あ面白しとし落着は速あらんより

りとせざるを得ず漢大政府の枝夫  
事情よして浮世の活劇に毎度演じ  
よ今より分云を拂ふて迅速に局を

（略）當初我檢事より彼の領事に送り

孰て動くよとよく簡単に構へて彼の得たるものなる可し聞く所に據

の間の風雨よ遙られて退讓會釋も

にして遂には平和一偏の李氏をも  
外よ出たるに感を爲さえむの奇縁  
ある所は多き又非ず惟日本の國難

ある用ひ多きと我の口に不の間があるものあれば既ふ中道にして彼れと談判と今回は我れより之を換へて

周ふ至るの策は我日本の利益の爲に當る李清章氏の本意ある可い

増加せる如きは我輩の取らざる所

報

官制第四十六條ニ依リ、東京府等  
内閣總理大臣伯爵伊藤博文

流行地チ解除ス  
高玉縣、茨城縣、山梨縣、岡山縣下供

七日 內務大臣伯爵山縣有朋  
二號

馬鹿大臣夏本武昌  
馬鹿間要領大綱路中下野同宇都宮  
矢板ナ經テ三島間ナ更ニ宇都宮  
ニ變更シ汽車遞送ニ改正ス

七日報  
(以上本年十月七日實錄)

は元來銀銅及石炭等諸般の鑄物、  
業家は概ね採掘製煉上の知識又實驗

をきか故に貴重の鏡物も肩に馳す。

多額の資本を要するものあるに我邦は採鑛上獨り民業に拘はるものは大抵小資本と卸して其手に餘れる所は大事業に當れる始末なるが故に其弊勝て言ふ可らず今其一例を舉ぐれば茲に一良鑛脈ありとせんに小資本家は鑛脈の前後左右より幾人とあく借區を分有し孰れも無理算段よ着手せると以て遂不半途にして倒るゝもれ多きのとあらず折角の良坑も無茶苦茶に掘墳され果ては非常に產出を減するの有様ありあれと云ふも元來我邦商務省にては鑛業を改良擴張せんとするに當り頗る茲に見る所あり先般同省が鑛山局長以下技師技手に至る迄夫々手配と爲し各地方の鑛山を巡回せしめたるは各地の鑛山借區の摸様及其慣習等を取調ぶる爲にして來二十年に至らば大に鑛山條例を改正し一層取締を嚴重にする筈なりと云ひ又一方に於ては今度愈東京職工學校を同省に譲受けたる上より更に鑛業治金の兩學科を加へ大ふ即成生徒と養成し其卒業生は悉く各地に鑛山より就業せしめ漸次鑛業を改良擴張を謀らんとの計畫ありといふ

○本年の茶況 茶は本邦產物の中一二を爭ふ輸出品にて其相場輸出額杯日々之れを時事新報の商況欄内に掲げて其道の人々の參看に供ふる事なるが茲に本年茶況の前後と通觀して其要領を記載せんに春來氣候の茶に取て順當ありしと茶蟲杯の傷害なきとに依るものか山城遠江を首めとして各地方一般より二三割方の豐作より昨年の横濱輸出高は一千六百九十五萬九千五百四十五英斤なりしらず今年去る九月迄に横濱港より輸出したる者丈けにても既に二千百八十一萬零九百英斤より達し猶や之れに神戸輸出の額を加ふれば昨年の總產出高均相場にて詰まる所販路の區域を廣め需用の額を増したる者にて現に遼州にて如たば秋芽を摘取りて頻りに製茶ふ力め居ると云ふ斯く今年に至て遽かに茶の輸出を増したるは大略三つは原因なり第一に日米間の近來金銀貨の差違甚ざしきより日本より茶の如き銀貨國より米國の金世界に品物と賣出するに買ふ人に利に乏く貿易の關係するものにて今年生糸の盛況と呈したるも亦概ね是等に起因せるならん兎も角今は日本にて外國向きの業を營むざる者はかゝる豐年は夢にだも見ざる事ある可しといふ

○昆布直上々 本年昆布の不景氣なる事は先日來屬々本紙上に記載せしりて昨今は支那内地の需用口も開けて述かふ六匁方纏貢と新上物二兩六匁の相場より此業に從事する者は始めて額の望と伸ばせ玄と云ふをかし本人の北海道にて不作あるより賣人の氣込甚ざ強く到底元の魚油魚鱈の販賣 廣商務省水產局試驗場にては魚油

卷之三